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令和３年度公民館館長会にて「これからの公民館のあり方」３回にわたり協議 

                  Ｒ4.3.14 中津川市文化スポーツ部 中央公民館 

 

１ 令和３年１２月１６日 第３回公民館館長会開催 

(１)協議内容 

〇公民館の現状と課題について 

令和３年８月に各公民館長に実施した『公民館の管理に関するアンケート』の調査結果 

  に基づいて『公民館の役割』について議論した。  

（２）主な意見 

・公民館の方針を情報共有するため意見交換の場が必要。 

・職員のスキルアップ研修が必要。 

・誰もが集うことができる場所づくりが必要。 

・まちづくり協議会等、関係機関との連携が必要。 

(３) 資料 

・アンケート調査結果 

・岡山市立公民館基本方針の概要 

・市の施策体系と市民協働のイメージ図〈定住推進課からの資料〉 

(４)特記事項 

・定住推進部 部長・課長が出席 

 

２ 令和４年１月２５日 第４回公民館館長会開催 

(１) 協議内容 

〇公民館の役割について 

事前に各公民館長に実施した『各公民館の役割点検表』の調査結果から公民館の役割

について現状と課題の把握について議論した。 

集計結果として８項目中全体的に出来ていない項目は、「インターネット活用事業」と

「ボランティア活動支援事業」の２項目であった。 

(２) 主な意見 

・体制・仕組みづくりができていない。 

・職員の知識をスキルアップが必要。 

・少子高齢化などの地域課題解決ができていない。 

・インターネット環境が整備されていない。 

・コロナ中において集まる活動ができなかった。 

 (３)資料 

・各公民館役割点検調査結果表 

・各公民館役割点検調査結果出来ていない理由意見 

・「これからの公民館のあり方（H26.4 中津川市社会教育委の会〈兼〉中津川市公民館運

営審議会)」についての提言書  

資料１ 
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３ 令和４年２月２２日 第５回公民館館長会開催 

(１)協議内容 

〇公民館業務に関わる職員数について 

事前に各公民館長に実施した『公民館業務に関わる職員数』のアンケート結果から専

任館長が１館、地域事務所長兼館長が３館、嘱託館長が９館であった。公民館担当者の

業務「公民館」「青少年」「家庭教育」「スポーツ」「文化振興」「図書」「その他」で質問

したところ兼務で行っているのは全館であった。 

〇提言書「これからの公民館のあり方」項目３～７について 

項目の３公民館、公民館主事、公民館運営委員について ４公民館施設 ５利用基準

と利用料金 ６サークルの学び ７地域住民による管理への参画についての意見交換。 

(２)主な意見 

〇公民館職員数 

・有資格者の職員を置いていただくよう検討してほしい。 

・兼務が多いので、専任職員を置いてほしい。 

・館の規模に応じて適正な人員を配置してほしい。 

〇提言書 

・館長・主事は専任の方がよい。 

・バリアフリー化が必要。 

・市の統一基準が必要。 

・公民館が地域の拠り所になればよい。 

(３)資料 

・公民館業務に関わる職員数(嘱託、非常勤、派遣等全て含む)の現状 

・県下から見た中津川市の状況分析 

・「これからの公民館のあり方」についての提言書 項目３～７への意見 

・令和３年度～令和７年度 第３次恵那市三学のまち推進計画 抜粋 

 

４ 令和４年３月２２日 第６回公民館館長会開催予定 

第３回から第５回全３回協議した内容をまとめた『中津川市が目指すこれからの公民館

(案)』についての協議。 

 

 

                      


